
 Compte-rendu du conseil d’école  

de l'Ecole Intercommunale de Recologne (15 mars 2024)

Ouverture de la séance à 17h30
Secrétaire de séance : 
Absences excusées :  Jean-Yves Duquet, Stéphanie Prétot, Laurine Labidi, Sophie Guenard, Camille Coulet, Julie 
Laforêt-Ast
Membres présents     :  

-Représentants des collectivités locales : Yann Beuraud , vice-président de la CCVM, 
-Enseignants :   Boillot  David,  Echenoz Fanny,  Roy Sabine,  Véronèse Agathe,  Ramée Lucie,  Chaïb Vincent,
Floriane Legain, Bourdon Jérémy.
-Représentants des parents d’élèves :  Petit Sylvie,  Janson Emmanuelle,  Migeon Cécile,  Belle  Elodie,  Vulin
Céline, Brutillot Hélène
-Périscolaire : Sylvain Théveniau, directeur.
-Association de parents : Manon Grimm

Préalable     :   adoption du CR précédent

Point sécurité et aspect sanitaire : 
➔ PPMS     :   le  premier  exercice  de  mise  en  confinement  a  eu  lieu  le  mardi  5 décembre,  exercice  du  type

«attentat  intrusion».  Le  déclenchement  de  l’exercice  s’est  fait  à  l’échelle  de l’école  par  SMS.  Les  élèves
devaient se cacher dans un endroit de la classe éloigné si possible des fenêtres, volets baissés. Les élèves
devaient être silencieux pendant 5 ou 6 minutes. 
Un deuxième exercice de confinement aura lieu le vendredi 5 avril 2024, il s’agit d’un exercice académique
initialement prévu le 6 février.
Scénario  : Un accident de la circulation impliquant un poids-lourd s’est produit à proximité immédiate de
notre  structure  scolaire  (environ  300m).  La  citerne  d’ammoniac-liquéfié  sous  pression  a  été  localement
endommagée (fuite importante) ; une odeur forte et piquante est perceptible avec effets lacrymogènes et
gênes respiratoires.
Comportement  attendu :   principalement  le  calfeutrage  des  portes  pour  se  protéger  des  émanations
toxiques.
La communauté éducative sera prévenue ainsi que les parents quelques jours avant.

➔ Une  deuxième  alerte  incendie aura  lieu  aussi  prochainement  (1ère  le  11/09/2023).  Le  point  de
rassemblement est le terrain de sport de chaque site.

Organisation du temps scolaire 2024-2025 : 
Le conseil  d’école et la  collectivité  reconduisent l’organisation du temps scolaire sur 4 journées (cadre  
dérogatoire) pour l’année2024-2025.
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1/ Perspective rentrée scolaire 202  4  -202  5   :  

Organisation de  l’école Intercommunale à la rentrée 202  4     :   

L’effectif prévisionnel à la rentrée 2024 serait pour l’instant d’environ 208 élèves (221 actuellement)
 
La prévision basée sur les registres communaux et après enquête au sein de l’école pour les futurs PS est de 26 
élèves. Les départs (CM2) seront de 39 élèves. Pour l’année suivante, il est prévu le départ de 35 élèves (actuellement
en CM1). La moyenne sera de 23.11 élèves par classe. Ce constat à la baisse suit la tendance nationale d’effectif.

Enfin, nous serons dans l’obligation de nouveau de maintenir les effectifs à 24 maximum sur les classes de GS, CP et 
CE1 .

Prévision des effectifs d’élèves par niveau à la rentrée 20  2  4     :   

* PS : environ 26, * CP : 31, * CM1 : 27,

* MS : 18, *  CE1 : 17, *  CM2 : 35

* GS :22,  * CE2 : 32,

Les informations à retenir : 
 Inscriptions à la CCVM des nouveaux élèves à partir du 2 avril 2024 .
 Admissions à partir de mai (sur rdv)
 Portes ouvertes     :    elles se dérouleront en fin d’année scolaire (la date est encore à préciser). Les parents et 

les futurs PS seront reçus dans leur classe, les locaux pourront être visités. Un livret d’accueil sera distribué à 
ce moment-là où les parents pourront y retrouver tous les conseils pour que la rentrée soit réussie mais aussi
des informations sur l’équipe et l’organisation pédagogiques, le périscolaire, l’association de parents.

 2/ Budget,  investissements     :  

Quel budget pour les classes l’année prochaine ?

 Le budget sera de 36 euros par élève. Le budget est réactualisé chaque 1er septembre.
 Cette somme est utilisée principalement pour les achats de fournitures pour la rentrée scolaire. 
 Chaque classe bénéficie aussi de 500 euros (report possible sur 2 ans) pour les différents projets de 

sortie (musée, cinéma, transport, classe découvertes...).

Il est rappelé par les enseignants que le budget devient un peu juste au vu de l’inflation notamment des 
transports (le prix de ceux-ci a doublé en un an) un trajet Recologne / Besançon coûte environs 300€ pour un 
bus ce qui réduit les sorties scolaires. Mr Beuraud précise qu’il est possible de faire preuve de souplesse dans 
les modalités d’utilisation des fonds disponibles par pôle.
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Projets d’investissement :

Matériel  informatique : il  apparaît  un  besoin  d’étoffer  le  parc  d’ordinateurs  dans  l’école.  La  précédente
dotation de la  CCVM,  datant  de quelques années,  permet  à chaque classe  de disposer  d’un ordinateur
enseignant et d’un ordinateur pour l’ensemble des élèves ce qui n’est pas suffisant.

La CCVM prévoit l’achat du chariot d’ordinateurs pour les écoles du Doubs (commande passée en attente de
réception). Une mise à disposition par période de ce matériel entre plusieurs écoles est envisagée. 

Le camion-piscine : selon les informations de l’inspection, il sera disponible à partir de la rentrée 2024 pour
les écoles du Doubs. Un créneau est réservé d’ores et déjà pour l’école intercommunale de Recologne après
les vacances de la Toussaint.

L’apprentissage  de  l’aisance  aquatique  sera  réservé  aux  classes  de  MS/GS/CP :  pour  cela  un  enseignant
supplémentaire sera présent lorsque l’enseignant de la classe concernée sera occupé avec un groupe de 8
élèves dans le camion en présence d’un maître-nageur.

La CCVM corrige ces informations : pas de créneaux définis précisément, le camion acheté ne sera livré qu’en
fin d’année mais le camion « prototype » sera présent dès septembre pour garantir le démarrage du projet.

David Boillot demande à ce que soit fait un état des lieux des locaux en prévision de l’élaboration du plan de
rénovation.

3/ Projets divers et projets de classes     :   
Présentation du Projet Phare : c’est un projet national de lutte contre le harcèlement scolaire

Poursuite du programme phare (2ème année) qui s’articule autour de 3 grands axes : Prévenir, détecter, intervenir.
Des temps forts (journée de lutte contre le harcèlement le 9 novembre), safety day le 7 février (sensibilisation aux
usages du numérique) à destination des élèves, parents…
Dans le cadre de la journée nationale de lutte contre le harcèlement, les élèves du CE2 à la terminale ont répondu à
un questionnaire.  Cette enquête vise à évaluer si les élèves sont susceptibles d'être victime de harcèlement. 
=>  Elle  a  été  réalisée  en  classe  (questionnaire  recto  verso)  entre  le  9 (journée  nationale  de  lutte  contre  le
harcèlement)  et  le  15  novembre  2023. Après  analyse  des  résultats,  une  réunion  de  restitution  mais  aussi  de
sensibilisation et d’information a été organisée le 15 janvier auprès  des parents (une quarantaine de parents était
présente) en présence des enseignants, de la psychologue scolaire et d’une gendarme formée particulièrement dans
le domaine du cyberharcèlement. 
L’objectif était surtout de créer un échange avec les parents et de répondre à leurs questions.
Aucun cas n’a été détecté au sein du RPI.
Par la suite, il est prévu une réflexion autour du bien-être et du respect de l’intimité notamment au niveau des
sanitaires.

Evaluation d’Ecole :
Après une phase d’auto-évaluation réalisée en début d’année par les enseignants avec la rédaction d’un rapport, des 
évaluateurs sont intervenus dans l’école le lundi 22 janvier après-midi. Ils ont rencontré lors d’entretien, le directeur, 
des élèves, des personnels du périscolaire, des parents et ont assisté à une séance en classe avec Mme Véronèse. Il 
s’en est suivi une réunion avec l’ensemble des enseignants qui ont répondu à leurs questions.
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Un rapport d’évaluation est en attente de réception ; ses préconisations serviront à l’élaboration du prochain projet 
d’école.

Projets   des classes     :   

- Projet sportif  avec David Rubio (plusieurs classes concernées),

- Ecole et cinéma (plusieurs classes concernées),

- USEP : sortie Citadelle les 12 et 14 mars (cycles 1 et 2) puis randonnée le 23 mai (classes de CP/CE1)

=> Un point plus précis des projets sera fait au troisième conseil d’école.

4/ Opérations et animations organisées par l'association de parents : 

➔ Actions déjà réalisées : marché de Noël et loto du 11/02  à la salle des fêtes de Burgille (salle très adaptée).

➔ Rien n’est programmé pour Pâques, pour permettre d’organiser les actions de fin d’année : la fête des 
parents, la boum des CM2 également à la salle des fêtes de Burgille et la fête de l’école au parc du château 
(date proposée le 28/06, à confirmer).

5/ Point rapide dur l’organisation du périscolaire     :   

- Bilan au self par Sylvain Théveniau : retour positif malgré une appréhension des salariés concernés à la mise en 
place. Diminution du bruit et des tensions, prise d’habitudes de tri en fin de repas, montée en autonomie, gain de 
temps, plus de refus d’inscription avec un pic à 165 élèves.

Par contre, les animatrices ne mangent plus avec les élèves de maternelle et sont moins en capacité de surveiller ce 
qu’ils mangent.

Une enquête de satisfaction est en cours ; Les parents utilisateurs du service ont reçu un lien par mail pour répondre 
à cette enquête.

Grève annoncée et fermeture du périscolaire le mardi 19 mars : les parents ont été informés.

Il est également annoncé la fermeture du périscolaire la dernière semaine d’août, seule période possible afin 
d’organiser les journées pédagogiques à destination du personnel.

6/ Questions diverses     :   

Une visite du collège pour les CM2 est-elle prévue ? Il est rappeler que des portes ouvertes sont organisées chaque 
année un soir de la semaine. Les parents peuvent appeler le collège pour plus de précisions.

=> La séance est terminée à 18h50 

Secrétaire, Cécile Migeon / Sylvie Petit
Le directeur,
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